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Der Dringlichkeitsantrag vom 16.03.2023 wird wie folgt abge'andert und neu gefasst:

   

Der Stadtrat mége beschlieflen:

Die Stadt Landshut fuhrt einen Bijrgerentscheid (Ratsbegehren) zur Einrichtung einer
Fuflgéngerzone in der Neustadt mit folgender Fragestellung durch:

,,Sind Sie dafflr, dass die Stadt Landshut die derzeit geltende Verkehrsregelung in
der Unteren Neustadt zwischen RegierungsstraBe und Bischof-Sailer-Platz
beibehéilt?”

Begrfindung:

Die dort befindlichen 83 Stellpl‘citze werden dringend benétigt und sollen erhalten
bleiben. Die Einrichtung einer FuBgéngerzone in diesem Bereich wUrde zu einer
Reihe von negativen Auswirkungen auf die Innenstadt und die umliegenden StraBen
fUhren. Bereits nach den jetzt vorliegenden Verkehrszéhlungen kéme es zu einer
deutlichen Mehrbelastung umliegender StraBen und StraBeange, insbesondere:
Untere Altstadt, Rosengasse, Regierungsstrafle, MaximilianstraBe, Podewils—
strafie, lsargestade und MUhlenstraBe. Bei einer dauerhaften Sperrung der Unteren
Altstadt wird es zudem voraussichtlich zur vermehrten Nutzung sonstiger
Ausweichstrecken kommen, ebenso zu Problemen bei der Beibehaltung der
Anwohnerparkzonen in der Oberen Neustadt. Die vom BUrgerbegehren
,,FuBgéngerzone Neustadt” geforderte Sperrung der Unteren Neustadt widerspricht
zudem den Ergebnissen des aufwendigen Mediationsverfahrens, welches anléisslich
der Umgestaltung der Neustadt vor einigen Jahren durchgefijhrt wurde. In diesem
Verfahren wurden die lnteressen der Anwohner, Gewerbetreibenden sowie des
Verkehrs (FuBgénger, Radfahrer, motorisierter Verkehr einschlieBlich des
Offentlichen Personennahverkehrs) ausgewogen berl'jcksichtigt.

Zudem wUrde der Wegfall der Parkpétze neben dem Einnahmeausfall fUr die Stadt
bedeuten, dass die im Bereich Neustadt/Altstadt befindlichen Geschéifte, Arzte etc.
vor allem fUr die éltere Bevélkerung noch schwieriger zu erreichen sind. Ein GroBteil
der [unden und Patie ’ten erwartet eine méglichst direkte Anbindung an Parkplétze.

  Robert Mader


